

Neues aus dem Schulleben – Juni 2013

Liebe Eltern, liebe Schülerinnen und Schüler,

mit diesem Brief möchten wir Ihnen und Euch die wichtige Entscheidung der Schulkonferenz (April 2013) über unsere neue Schulstruktur erläutern.

(Die Schulkonferenz setzt sich aus Vertretern der Lehrer, der Schüler und der Eltern zusammen.)

Ein von Kolleginnen und Kollegen sowie Eltern- und Schülervertretern gebildeter Arbeitskreis hatte sich das Ziel gesetzt, die Lern- und Arbeitsbedingungen an unserer Gottfried-Wilhelm-Leibniz-Gesamtschule zu verbessern. Dabei war es ihnen wichtig, Bewährtes zu erhalten, aber auch neue Anregungen aufzunehmen und von Erfahrungen z.B. anderer Schulen zu profitieren. Auf dieser Grundlage hat der Arbeitskreis eine neue Schulstruktur entworfen und vorgestellt, über die die Schulkonferenz als letztes Entscheidungsgremium zu beschließen hatte. Wir freuen uns, dass die vorgestellte Schulstruktur bei allen am Schulleben beteiligten Gruppen – Lehrern, Schülern und Eltern – eine breite Zustimmung erfahren hat.

Folgende Änderungen wird es ab dem kommenden Schuljahr geben:
Offener Anfang: Ab 7.45 Uhr werden die Gebäude geöffnet und die Schüler haben die Möglichkeit zu frühstücken. Dazu gibt es einen zusätzlichen Verkauf am Kiosk bzw. in der Mensa.

In dieser Zeit stellen die Schüler auch ihre für den Unterricht benötigten Materialien zusammen, die sie in ihren Fächern im Klassenraum lagern.

Tagesstruktur:

Die 1. Unterrichtsstunde des Tages ist eine Einzelstunde. Daran schließt eine

Doppelstunde an. Im Anschluss an diese gibt es eine große Bewegungspause. Es folgt wieder eine Doppelstunde. Für die Jahrgänge 5 – 7 folgt wie bisher die Mittagsfreizeit. An drei Tagen in der Woche schließt sich eine Lernzeit an, der wieder eine Doppelstunde folgt. So könnte ein Stundenplan aussehen:

	MO	DI	MI	DO	FR
7.45-8.00	Offener Anfang				
8.00-8.45	Religion	FU	Biologie	Religion	Lesen
8.50-10.20	Sport	Englisch	Mathe	WP	Deutsch
10.20-11.00	Bewegungspause	Bewegungspause	Bewegungspause	Bewegungspause	Bewegungspause
11.00-12.30	Englisch	WP	Deutsch	Mathe	Musik/Technik
12.30-13.20	MFZ	Politik	MFZ	MFZ	MFZ
13.25-14.10	Lernzeit		Lernzeit	Lernzeit	Biologie
14.15-15.45	Erdkunde		AG	Kunst	Physik

In den Jahrgängen 8 bis 10 wird es nur noch zwei Lernzeiten geben. Sie liegen im Stundenplan vor der Mittagsfreizeit.

Die Bewegungspausen sollen aktiv genutzt werden. Dazu werden die Sportgelände geöffnet. In einem aufgestellten Spielecontainer steht für die Schüler ein breites Angebot von Spiel- und Sportgeräten bereit. Unsere Sozialpädagogen und weitere Aufsichtskräfte werden die Betreuung und Anleitung der Schüler mit übernehmen. Bei Regen bleiben die Sportgelände und der Spielecontainer geschlossen, stattdessen werden die Mensa, die Mediothek, das Jump Inn und evtl. eine Sporthalle geöffnet. Im Übrigen sind Sie, die Eltern, aufgefordert, für einen angemessenen Regenschutz Ihrer Kinder zu sorgen.

Die Lernzeiten finden beim Klassen- oder Co-Klassenlehrer statt und dienen der selbständigen Bearbeitung schriftlicher Aufgaben. In diesen Stunden bearbeiten die Schüler Wochenaufgaben der Fächer Deutsch,

Englisch, Mathematik und aus dem Wahlpflichtbereich. Diese Aufgaben haben die Schüler in ihren Schulplaner eingetragen, der Lernzeitlehrer kontrolliert, ob diese Aufgaben erledigt wurden. Sollte Ihr Kind nicht alle Aufgaben in den Lernzeiten einer Woche erledigt haben, muss es diese am Wochenende fertig stellen. Durch die verpflichtende Eintragung der Wochenaufgaben in den Schulplaner können Sie, die Eltern, jederzeit nachschauen, welche Aufgaben Ihr Kind zu erledigen hat. In den übrigen Fächern wird es in der Regel keine Aufgaben mehr geben. Schriftliche Aufgaben werden stattdessen in den Doppelstunden erledigt. Allen Schülerinnen und Schülern muss jedoch bewusst sein, dass es immer auch über die Lernzeiten hinaus Aufgaben gibt, die zuhause erledigt werden müssen (z.B. Lernen von Vokabeln).

Fachleistungsdifferenzierung

Um den Klassenverband zu stärken beginnt die Differenzierung in Grund- und Erweiterungskurse nun wie folgt:
Englisch und Mathematik ab 7. Jahrgang,
Deutsch und Chemie ab 9. Jahrgang

Ab dem 8. Jahrgang wird neben dem Religionsunterricht das Fach Praktische Philosophie erteilt. Die Leistungen in diesem Fach werden benotet.

Ergänzungsstunden

Die Ergänzungsstunden in den Jahrgängen 9 und 10 dienen grundsätzlich der Berufsorientierung. Als Ergänzungsstunden werden in diesen beiden Jahrgängen folgende Fächer angeboten: Literatur, Hauswirtschaft, Technik, EDV-Anwendung, kaufmännisches Grundwissen, Kunst, Krankenpflege. Diese werden ab dem kommenden Schuljahr benotet.

Wir hoffen, mit diesen Maßnahmen Ihre Kinder - unsere Schülerinnen und Schüler - besser auf die Lebens- und Arbeitswelt vorbereiten zu können und ihnen somit einen guten Start ins Leben zu ermöglichen.

Dazu gehören natürlich auch unsere verschiedenen Bausteine der

Berufsorientierung.

Etwa 50 Schülerinnen und Schüler des 8. Jahrgangs durften Anfang Mai an einem dreitägigen Berufsorientierungscamp in Hamminkeln teilnehmen. Alle Schüler des 8. Jahrgangs haben zudem kürzlich einen Berufeparcour absolviert. Dabei wurden sie an verschiedenen Stationen mit den Anforderungen unterschiedlicher Berufsfelder bekannt gemacht. Diese Erfahrungen sollen ihnen später bei der Suche eines Praktikumsplatzes und im Folgenden bei der Entscheidung für/gegen einen Ausbildungsplatz helfen.

Hier noch einige Terminhinweise:

Lehrerausflug: 21.06. (Freitag)

Dieser Tag ist für die Schülerinnen und Schüler ein Studientag.

Lehrerfortbildung: 26.06. (Mittwoch)

Der Unterricht endet nach der 4. Stunde.

Kennenlernnachmittag: 27.06. (Donnerstag)

Wir begrüßen die Schülerinnen und Schüler, die ab dem kommenden Schuljahr unsere Schule besuchen.

Zeugniskonferenz für den 10. Jahrgang:

03.07. (Mittwoch)

Der Unterricht endet nach der 5. Stunde.

Entlassung des 10. Jahrgangs:

05.07. (Freitag)

Der Unterricht endet nach der 6. Stunde.

Zeugniskonferenzen

15.07. (Montag) unterrichtsfrei

16.07. (Dienstag)

Der Unterricht endet nach der 4. Stunde.

Sportfest

18.07. (Donnerstag) von 9.00 bis ca. 13.00

Uhr im Schwelgern-Stadion

Mit freundlichen Grüßen

für die Schulleitung

K. Hußmann, LGED